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令和５年第１１回（定例）高砂市教育委員会 会議録 

 

日時 

 令和５年８月２４日午後２時４３分 

 

場所 

高砂市役所南庁舎２階会議室２ 

 

出席者 

 玉野教育長、吉田委員、山名委員、神尾委員、吉屋委員 

 

出席事務局職員 

 木田教育部長、福本教育推進室長、矢野学校教育室長、石原教育推進室教育総務課長、 

 四方教育推進室生涯学習課長、星野中央公民館兼伊保公民館長、荒木教育センター長、 

福永学校教育室学校教育課長、亀野青少年センター長、藤田健康こども部長、 

橘健康こども部子育て支援室長、小笠原子育て支援室幼児保育課長、神吉幼児保育課副課長 

 

本日の会議に付した事件 

協議事項 

 １ 高砂市公民館管理運営規則の一部を改正する規則を定めることについて 

 ２ 高砂市教育センター条例施行規則の一部を改正する規則を定めることについて 

報告事項 

 １ 公立就学前施設整備スケジュールについて 

 ２ 荒井幼稚園の保護者説明会について 

 ３ 庁内委員会委員の任命について 

 ４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 ５ 宝殿中学校内での事故について 

その他 

 １ ９月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項 １ 高砂市公民館管理運営規則の一部を改正する規則を定めることに

ついて 

 

○事務局 公共施設予約システムについてオンライン決済及びインボイス制度に対応するた 

め令和5年10月1日から新システムに更新することに伴い様式の改正と予約システ 

ムの運用について改正します。 

○教育長 事務局からの説明が終わりました。御質問、御意見ございませんか。 

○委員  様式第１号から様式第４号は、この要綱の様式で、申請書、許可書等の変更の分だ 

けですか。 

○事務局 この様式につきましては、新システムの様式でお示しをさせていただいているとこ 

ろでございます。 

○事務局 内容的には、この様式の変更だけになります。 

○教育長 様式の変更。様式は第４号までですか。 

○事務局 ４号までで全部です。様式が４つ、規則で定められているんですが、その４つとも、 

システムが変わることによって、変えざるを得ないという状況でございます。それ 

以外のところについては全く変更がございません。 

○委員  オンラインでの確認は空き部屋を見るということで、申込は直接行ってか、電話で 

ということになるんですか。 

○事務局 現状のとおり、申請を窓口とか、電話で仮予約という形を取っておりますので、今 

後システムが更新になりましても、様式だけが変わるだけで、対応としては同じよ 

うな状況になっております。 

○教育長 事務局の説明は終わりました。御質問、御意見はございますか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 協議事項１について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  協議事項 ２ 高砂市教育センター条例施行規則の一部を改正する規則を定める

ことについて 

 

○事務局 協議事項１と同様、新システムに更新することに伴う様式の改正と予約システムの 

運用について変更します。 

○教育長 事務局の説明は終わりました。御質問、御意見はございますか。 

可決することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 協議事項２について、原案どおり可決とします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 
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議 事  報告事項 １ 公立就学前施設整備スケジュールについて 

 

○事務局 荒井保育園の認定こども園化改修工事を令和６年２月末までの予定で行っており、 

令和６年４月の幼保連携型認定こども園としての開園に向けて準備を進めている 

ところです。 

阿弥陀こども園の園舎等立替工事について令和４年度に基本設計を行い、令和５年

 度に実施計画を行っております。令和６、7年度で建て替え整備工事を行い令和８

 年４月に新園舎での運営を開始する予定となっております。 

○教育長 報告が終わりました。御意見、御質問ございますか。 

○委員  荒井保育園の認定こども園化の改修は、そのままの場所で改修工事を進める予定で 

すか。園庭の広さとかどんなふうに確保されているのか、心配なんですが、どのよ 

うになっていますか。 

○事務局 荒井保育園の改修工事につきましては、現園舎の改修工事になっておりますので、 

現在の建物を部分的に少しずつ改修しております。園庭につきましては、工事の資 

材を少し置いたりはしていますが、空いている部分で保育を行っている状況です。 

○委員  スペース的に狭くなり過ぎていないということと、機材の置場のところへの子供た 

ちの立入りとか、安全面も確保されて、工事されているということで理解していい 

わけですね。 

○事務局 その部分につきましては、工事ヤードに子供が入らないように、そこには注意して、 

車が出入りするところ等については警備員を配置して、工事を進めております。 

○委員  入口は１か所ですか。それとも塀を潰してですか。今も工事しているんですか。 

○事務局 園児が出入りする入口については現状のまま使っておりまして、工事車両とかは別 

の部分から入るような形でしております。 

○教育長 運動場、園庭を入っている先生の車は、大丈夫ですか。 

○事務局 今現在につきましては、職員の車は園庭のほうには置いておりません。市民病院に 

土地を借りて、そちらに職員の車を置いて作業をしております。 

○委員  阿弥陀のほうも教えてください。建築の工事が始まりますけれども、その工事中の 

運営の方法ですね、園舎とかその辺を教えていただけますか。 

○事務局 阿弥陀こども園の工事につきましては、まず、現在の園庭に新園舎を建てまして、 

新園舎が建ちましたら、そちらの園舎のほうで保育をする形で移動し、旧園舎を潰 

すという運営をしていく予定になっております。工事のその時期によっては、園庭 

が一部使えないというような場合もあるんですが、阿弥陀については園庭が今２つ 

ある状況ですので、片方の園庭のほうに造って動いてというような形で、なるべく 

保育に支障がないように工事を進めていく予定でおります。 

○委員  西側の園庭に建てるんですか。 

○事務局 東側の園庭に建てます。 

○委員  東側に建てて、現在の園舎を潰してですか。 
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○事務局 はい。西側を園庭、１つにする形です。 

○委員  ある程度駐車場をつくらないといけませんね。今、大きい駐車場がありますがあれ 

は園の駐車場ですか、別のところの駐車場ですか。 

○事務局 西側のところは、別の施設さん、近隣の方が借りている土地になりますので、別に 

なってきます。 

○事務局 阿弥陀の場合は、もともと幼稚園と保育園と一緒の施設ということで、他園と違う 

のが、西側が幼稚園の園庭、東側が保育園の園庭ということで、２つの園庭がござ 

いました。今度建てるに当たりましては、西側を、幼稚園の園庭をうまく利用しま 

して、駐車場と、現行建っている園舎のところに園庭をつくります。西側に、森み 

たいに木がたくさん生い茂ったとこあるんですけど、保護者からも残してほしいと 

いう要望もあり、子供たちがドングリを拾ったり、虫を探したりと楽しんでいると 

いうことも聞いておりますので、そこを生かした形での園庭の確保をしていきたい 

と考えております。 

今現行、保育園の園庭のほうの東側に新しい園舎を建てまして、もともと敷地もか

     なり広かったので、十分な駐車場と園庭は確保できるのかなというふうに思ってお

     ります。これまでは、阿弥陀こども園につきましては、駐車場が少なかったので、

     公民館を借りたり、近隣の施設のほうに借りていましたが、工事中につきましても、

     引き続き土地を借りて職員駐車場を確保して、子供たちに影響がないような工事を

     進めていきたいと考えております。 

○委員  園舎自体の大きさ、サイズは、園児の数によるんでしょうけれど、今と比べてどう 

いう見込みになりますか。 

○事務局 今の数よりも、これから子供の数が減っていくというところで、昨年度策定させて 

いただきました就学前の教育・保育施設の在り方で、今後将来的には、園の数も減 

らしていきます。特に阿弥陀の地区は北部地域というくくりをしていまして、阿弥 

陀と中筋を統廃合するという計画も将来的には持ってございます。そういう意味で 

は、子供の数が減るんですけれども、中筋地区の子供たちも確保していかないとい 

けない部分がありまして、今現行の阿弥陀のこども園自体が定員いっぱいになって 

いる状況ですので、ある程度今の現行の定員数を確保しながらというところで、大 

きさ自体は各３・４・５歳、２クラスずつの大きさと、あと、０・１・２歳という 

ところでは、今の児童数とほぼ同じような人数を確保した園舎に考えております。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。御質問、御意見はございますか。 

承認することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項１について、原案どおり承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ２ 荒井幼稚園の保護者説明会について 
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○事務局 荒井幼稚園の在園児保護者とふれあい保育参加の保護者を対象に、令和６年度以降 

の園児募集及び認定こども園の生活について説明会を開催しました。 

○教育長 事務局からの報告が終わりました。御質問ございますか。 

○委員  説明会に何名来られましたか。２回目は同じ内容をされるのですか。 

○事務局 ８月３日は11名の方の参加でありました。９月１日の説明会につきましても、同じ 

内容のことを説明させていただきます。 

○委員  ちなみに、何人の中の11名ですか。 

○事務局 在園児の保護者につきましては、25家庭です。ふれあい保育の保護者に関しまして 

は、７家庭になります。そのうちの、在園児の保護者が10名、ふれあい保育の保護 

者が１名の計11名になっております。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。御質問、御意見はございますか。承認すること 

としてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項２について、原案どおり承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ３ 庁内委員会委員の任命について 

 

○事務局 庁内委員会委員の任命について、「高砂市文化振興審議会委員公募選考委員会」、「高 

砂市防災対策検討ワーキンググループ」、「重層的支援体制整備事業検討部会」より 

任命の依頼がありました。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。御質問、御意見はございますか。 

承認することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項３について、原案どおり承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○事務局 高砂市教育委員会事業後援について、１番から８番までいずれも生涯学習課でそれ 

ぞれの日に申請を受けまして承認決定をしたものでございます。 

○教育長 高砂市教育委員会事業後援の件で、御意見、御質問ございますか。 

○委員  ６番目、７番目のトリニティー体験学習ですが、どういう中身なんですか。 

○事務局 こちらは昨年度から承認しております。トリニティー三位一体体験学習とチラシに 

あります。①郷土の歴史を学ぶ、②海洋プラスチック環境を身近な堀川運河と播磨 

灘で学ぶ、③松右衛門帆の北前船とスポーツであるヨットの動く原理とは同じであ 

るということを学ぶ、これらをワンストップで学ぶ機会を提供し、校外学習の一環 

としているということで、トリニティーと。対象は、10月８日は小中高校生とその 

保護者、11月５日は小学生の親子対象ということで、今年は２回、開催するといこ 
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とになっています。 

○委員  これは、和製英語なんですか。 

○事務局 それは調べてないんですけれども。 

○委員  トリニティーって、何か違う使い方もしますよね。 

○事務局 独自かもしれないですけど、そういうのを特色として。 

○委員  ８番の団体名なんですけど、東播磨女性団体連絡会というのはどのような団体なん 

でしょうか。 

○事務局 この東播磨女性団体連絡会なんですが、対象が、明石市、加古川市、 高砂市と稲 

美町、播磨町に東播磨女性団体として、高砂市の場合でいうと、婦人会、交通安全 

協会、いずみ会、民生委員あゆみ会、老人クラブの女性会、そういったところの代 

表、各市町の代表が集まって、子育て応援ネットなど、地域ぐるみの子育て支援に 

取り組んでおられる各種団体になります。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。御質問、御意見はございますか。 

承認することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項４について、原案どおり承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  その他 １ ９月行事予定について 

 

○事務局 ９月行事予定について、理科・生活科作品展、自然学校、オープンスクール、高砂 

市中学校新人体育大会の予定がございます。 

○教育長 事務局からの説明は終わりました。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項 ５ 宝殿中学校内での事故について 

 

○事務局 ７月31日に宝殿中学校敷地内で起こった部活動の送迎中の保護者の車と緑化駐車 

場のグレーチングの蓋の接触事故について、現在調査中で調査後に事故賠償審査委 

員会を開催し、議会に諮る予定ですが、その前に教育委員会を開催させていただい 

て、御意見を伺う流れになると思います。 

○教育長 この件につきまして、御質問ございませんか。 

９月にもう１回、御意見を伺うことになります。 

○事務局 ９月に示談が調いそうな方向になれば。 

○教育長 事務局よりの報告が終わりました。御質問、御意見はございますか。 

承認することとしてよろしいか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長 報告事項５について、原案どおり承認します。 
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令和５年８月２４日 午後３時１５分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          

 


